

Gregorio José Ramírez y otros ensayos

Dentro de los buenos aciertos que ha tenido en el presente año la Editorial Costa Rica, está la publicación de la obra "Gregorio José Ramírez y otros ensayos" por Pedro Pérez Zeledón.

Y decimos esto porque la extraordinaria figura de Gregorio José Ramírez es de las principales en los albores de la Independencia de Costa Rica, de eso hace, como todos sabemos, ciento cincuenta años.

Con correcto estilo literario y con una indiscutible claridad de exposición, el humanista e historiador, Lic. Pedro Pérez Zeledón, escribió sus ensayos divididos en el libro en Temas Coloniales y en Temas Republicanos.

Pero dejemos que sea don Julián Marchena quien nos haga un resumen de esta obra:

"Una vez que se entra en la primera parte del libro cubierta con la designación de **Temas Coloniales**, se da con páginas llenas de claridad y sencillez, ayunas de rebuscamientos literarios, que dejan ver nítidamente el discurrir de las ideas y de los hechos relatados, sin que los enturbien las anfibologías ni los haga confusos la dudosa propiedad de los vocablos.

"En la segunda parte de la obra, que no es menos valiosa que la anterior, hállese bautizada con el nombre de **Temas Republicanos**, y se refiere a per-

PEDRO
PÉREZ
ZELEDÓN

GREGORIO
JOSE
RAMIREZ
Y OTROS ENSAYOS

sonas y hechos que figuraron en los siglos XIX y XX. Recuerdos de ayer, elocuente visión de nuestros primeros pasos en la vida independiente y, a renglón seguido, biografías de las figuras que posiblemente contribuyeron en mayor medida a cimentar el concepto de libertad en la consolidación de la República: el Bachiller Osejo y Gregorio José Ramírez. Luego un esbozo histórico biográfico del Dr. José María Castro, a quien se conoce como fundador de la República de Costa Rica, y para rematar la serie, un estudio, más ideológico que biográfico, de nuestro don Mauro Fernández".

En la presentación de la obra, don Carlos Meléndez, entre otras cosas, expresa lo siguiente: "En Gregorio José Ramírez" nos adentramos en aquellos "tiempos revueltos" de nuestra aurora republicana. De su ameno estudio surge la sorpresa de encontrarse con un joven de veintiocho años —Ramírez— que escribe una página difícil, con su honda pasión que supo encauzar. Este Gregorio José, nuestro primer dictador, alcanzó su máxima plenitud en la campaña militar contra Cartago, que nunca le perdonó su actitud.

"La batalla de Ochomogo la describe don Pedro con grande precisión como si hubiese sido un testigo presencial. El escenario es claro y casi puede decirse que en su lectura parece se respirase hasta el ozono refrescante del collado".

GREGORIO JOSE RAMIREZ,
primera edición,
San José, Costa Rica.

Por Pedro Pérez Zeledón.

Editorial Costa Rica,

1971 20 x 13.